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Мы, китайские аспиранты, об
учающиеся в Советском Союзе, с 
огромным энтузиазмом восприня
ли весть о замечательном реш е
нии Советского правительства об 
одностороннем сокращ ении Воору
ж енных Сил на 1 .2 0 0  ты сяч че
ловек.

Решение Советского п рави тель
ства о сокращ ении Вооруженных 
Сил вселяет в сердца миролюби
вых людей радость-и уверенность 
в торжестве мира. Все миролюби
вые народы, в том числе, и китай
ский народ, от всей души благо-
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министра высшего и среднего специального 

образования Р С Ф С Р
Об изменении наименования радиотехнического ф а 

культета Ленинградского политехнического института 
имени М. И. Калинина.

В частичное изменение структуры Л енинградского 
политехнического института им. М. И. К алинина прика
зываю:

1. П ереименовать радиотехнический ф акультет Л е 
нинградского политехнического института им. М. И. К а 
линина в ф акультет  радиоэлектроники.

2. Внести соответствующие изменения в Устав ин
ститута.

Министр высшего и среднего специального  
образования РСФСР В. СТОЛЕТОВ  

• 11 января 1960 г.

Ученые—сельскому хозяйству
Полупроводники в поле

Круглый день проводит кол
хозный агроном в поле. Чтобы 
измерить температуру или вл аж 
ность почвы, он вынужден в по
севах протоптать дорожку к  при
бору, а чтобы увидеть показа
ния —  почти лечь на землю.

Облегчить труд агронома могут 
полупроводники. Нашими учены 
ми создана серия приборов, кото
ры е отлично действуют в слож
ных и изменчивых полевых усло
виях. Они автоматически записы 
вают температуру на поверхности 
почвы  и на различной ее глуби
не, измеряют температуру и влаж 
ность воздуха, скорость ветра, 
количество солнечного тепла, 
притекающего к растениям, вла
ги, испаряемой из почвы, и мно
го других данных.

Но мало знать условия внеш 
ней среды, чтобы управлять 
ж изнью  растения. Еще важнее 
проникнуть в тайны  внутренних 
процессов его роста и развития. 
И тут  на помощь приходят полу
проводники. Приборы узнаю т и 
фиксируют температуру различ
ных органов растения, показы ва
ют, с какой скоростью движ утся

В зимние 
каникулы

С 2 4  января у  основной мас
сы студентов института, как  и в 
других вузах, начались зимние 
каникулы .

Уже сдали экзамены и отды
хают от занятий  с 2 4  января 
по 7 февраля студенты 4 — 5 
курсов всех факультетов, кроме 
физиков и радиоэлектроникой, 
студенты вечернего факультета, 
первокурсники, занимающиеся 
без отрыва от производства, сту
денты второго курса РЭФ и вто
рого и третьего курсов ГТФ.

Студенты вторых и третьих 
курсов всех ф акультетов, кроме 
ГТФ и РЭФ будут отдыхать с 7 
по 21 февраля.

С 21  февраля по б марта 
уйдет на каникулы  третья  груп
п а студентов —  это физики 4 и 
5 курсов и радиоэлектроники 3, 
4 , и 5 курсов.

растительные соки внутри его. 
как  идет испарение.

Полупроводники можно исполь
зовать и для прогноза погоды. 
В Агрофизическом институте по
строен прибор, который сам, без 
участия наблюдателей, с вечера 
предсказы вает возможность н а
ступления заморозков в предстоя
щую ночь.

Прибор этот прост и доступен 
любому колхозу.

Полупроводники такж е контро
лирую т и поддерживают нужную 
температуру и  влаж ность при хра
нении и перевозке зерна, карто
феля, муки и других продуктов.

Построены первые полупровод
никовые генераторы  электроэнер
гии, использующие местное, от
бросное топливо для освещения 
помещений и электродоения. Теп
ло, выделяемое при пропускании 
тока через полупроводниковые 
термопары, выгодно использовать 
для пастеризации молока, полу
чения теплой воды на фермах, а 
в дальнейшем и  для обогрева по
мещений.

Профессор А. ЧУДНОВСКИЙ

Защита  началась

Советский опыт-китайским друзьям
В Китайской Народной Респуб

лике находятся крупнейш ие в 
мире запасы  одного из видов алю 
миниевого сы рья —  алунитов. 
Промышленное использование это
го сы рья является  важной зада
чей китайской алюминиевой про
мышленности.

В Советском Союзе примени
тельно к алунитовай руде разра
ботан восстановительный способ 
комплексной переработки этой ру
ды на глинозем, серную кислоту 
и сульф ат калия.

По предложению кафедры элек- 
трзиирометаллургии цветных ме
таллов физико-металлургического 
ф акультета студентами Ли Го- 
сюнь и Ш ень Бин-ци выполнены 
дипломные проекты глиноземного 
завода на базе алунитов КНР. В 
основу проекта положен разрабо
танны й в СССР восстановитель
ный способ.

Н аряду с разработкой в дип
ломных проектах вопросов, отно
сящ ихся ко всему технологиче
скому процессу, студентом Ли 
Го-сюнь детально разработан про
ект блока обжига и восстановле
ния алунита с применением печей 
«кипящ его» слоя и студентом

Шень Бин-ци —  блока выщ ела
чивания восстановленного алуни 
та и обескремнивания алю минат- 
ного раствора.

Студенты Ли Го-сюнь и Шень 
Бин-ци с большим трудолюбием и 
энергией изучили и аннотировали 
значительны й исследовательский 
и проектный материал по перера
ботке алунитов, имеющихся в со
ветских специализированны х ин
ститутах.

Наряду с выполнением диплом
ных проектов студенты Ли Го- 
сюнь и Ш ень Бин-ци изучали 
практический опыт по обжигу и 
восстановлению алунита в к и п я
щем слое на опытной установке 
ВАМИ.

25  января  состоялась защ ита 
дипломных проектов. Дипломант 
Ли Го-сюнь защ итил проект на 
«отлично» и получил диплом с 
отличием. На «отлично» защ итил 
и его товарищ  Ш ень Бин-ци.

Товарищи Ли Го-сюнь и Шень 
Бин-ци на основе выполненной 
ими работы увезут на родину бо
гатый советский исследователь
ский и проектный опыт по ком
плексной переработке алунитов.

А. АГРАНОВСКИЙ, 
руководитель дипломного 
проектирования

В комитете ВЛКСМ | / 7 0  ИНСТИТУТУ
21 января  состоялся пле

нум комитета ВЛКСМ. Пленум 
освободил дипломанта В. Пуш- 
карева от обязанностей секре
таря комитета ВЛКСМ в свя
зи  с переходом его на работу 
в Городской комитет ВЛКСМ.

Пленум избрал секретарем 
комитета ВЛКСМ института 
П. Зубарева —  бывшего се
кретаря  бюро ВЛКСМ физико
металлургического ф акультета.

За большую и активную 
комсомольскую работу пленум 
представил дипломантов 
В. Пушкарева, А. Верешкина, 
В. Классена и Ф. Таманского 
к награждению грамотами ЦК 
ВЛКСМ.

Вручение медалей 
КНР

В связи со сдачей в эксплуа
тацию Баотоуского металлур
гического комбината заслу
ж енны й деятель науки  и тех 
ники профессор М. Д. Черто- 
усов и профессор И. И. Леви, 
под руководством которых бы
ли  выполнены исследования 
водозаборных сооружений и 
предложено новое инженерное 
решение для обеспечения во
дозабора комбината в условиях 
блуждающей реки, были на
граж дены  Почетными медаля
ми Китайской Народной Р е 
спублики. Медали вручены 
18 января.

Студенческое

конструкторское

бюро
По инициативе студенческо^- 

го научного общества при 
энергомашиностроит е л ь  н _о м, 
моханико - маш иностроитель
ном, инженерно-экономическом 
и физико-металлургическом 
ф акультетах создается конст
рукторское бюро.

С пециальная инициативная 
группа уж е имеет сведения, на

дарят Советское правительство, 
советский народ и Никиту Сергее
вича Хрущева за их заботу о бу
дущем человечества, за  их огром
ный новый вклад в дело защиты 
мира во всем мире. Китайский 
народ, заняты й  строительством 
социализма, особенно заинтересо
ван в смягчении международной 
напряж енности и устранении 
угрозы  третьей мировой войны.

Мы гордимся вечной и крепкой 
дружбой между китайским и со
ветским народами и высоко оце
ниваем эту  дружбу. Китайский 
народ горячо одобряет и поддер
ж ивает предложения Советского 
правительства, направленные *на 
сохранение прочного мира во 
всем мире.

СЮЙ цзянь-лѵнь

У дипломантов
У  ДИПЛОМАНТОВ тоже горя

чая  пора. Идет защ ита дип
ломных проектов. С утра до ве
чера просиживаю т они в лабо
раториях института, делая послед
ние поправки и уточнения, кон
сультируясь у своих руководите
лей.

В лаборатории термической об
работки металлов мы застали  ди
пломантку 664 /1  группы  Валерию 
Б аклагину.

—  Тема моего дипломного 
проекта, —  сказала В алерия, —  
«Разработка рациональной техно
логии термической обработки 
дробовых коронок». Выполняется 
проект по хоздоговору с Всесо
юзным институтом методики и 
техники разведки полезны х иско
паемых (ВИТР). В практике раз
ведочного бурения большое место 
заним ает колонковое бурение. Од
ним из видов колонкового буре
ния является  бурение дробовыми 
коронками. Скорость бурения та
кими коронками составляет 4 0 — 
5 0  мм/час. И зучением факторов, 
влияющих на механическую  ско
рость проходки и износ коронки, 
т. е. на производительность дроб
ного бурения, занимались различ
ные исследователи. Наилучшие 
результаты , достигнутые ими при 
бурении в лабораторных услови
ях , —  1 5 0 — 16 0  мм/час.

3  своем проекте я  разработала 
новые режимы химическо-терми- 
ческой обработки дробовых коро
нок, позволяющ их значительно 
увеличить скорость проходки, 
скваж ины . При бурении на произ
водственном стенде в лаборато
рии ВИТРа была получена ско
рость 90  мм/мин.

На снимке: дипломантка 
В. Б аклагина уточняет микро
структуру цементованного слоя 
коронки.

Фото В. Соколова

каких кафедрах института есть 
незаконченные проекты , эски
зы  и т . д.

В ближайш ие дни вы яснит
ся, к акая  маш ина, станок, дви
гатель станут пробой сил сту 
дентов.

Бюро начнет работу с н ач а
ла нового семестра. Каждый 
его проект будет выполнен са
мими студентами. Для этого 
организуется специальная м а
стерская.

Ожидается заказ из Ленин
градского Совета народного хо
зяйства.
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Улучшить лабораторную базу
С открытого партийного собрания гидротехнического факультета

На откры тое партийное соб
рание пришло большинство со
трудников гидротехнического фа
культета . Декан профессор П. Д. 
Глебов в своем докладе подроб
но рассказал о состоянии и 
перспективах научной работы к а
федр ф акультета. За прошедший 
год было выполнено только хоз
договорных научно-исследователь
ских работ на 2 ,2  миллиона 
рублей, опубликовано в  печати 
около 10 0  работ и четы ре моно
графии.

Профессор А. 3. Б асеви ч  за 
щитил докторскую диссертацию , 
а  доцент А. П. Ш угалов и асси 
стент А..В. Т ананаев —  кандидат
ские, кроме того, три  диссерта
ции защ итили аспиранты . Доц. 
Кожевников представил доктор
скую диссертацию . Однако рабо
та  над диссертациями н а  кафед
рах н е  п ланируется.

На факультете составлен план 
основных 'направлений в н а у ч 
ной работе .на. ближ айш ие 10—  
15 лет. В 1 9 6 0  г. должна даль
ше развиваться  лабораторная ба
за  —  окончено строительство 
новой лаборатории для кафедр 
использования водной энергии  и 
гидросооружений, начато строи
тельство помещ ения, в  котором 
разместится стенд для испы та
ния скальны х оснований, при
обретено оборудование для поли
гона строительны х маш ин.

Планом н ам ечен а организа
ц ия  н а  ф акультете двух больших 
проблемных лабораторий —  гид
равлической и  инж енерны х кон
струкци й  и сооруж ений. Недо
статочность лабораторной базы 
серьезно мешает дальнейш ему 
развитию  н аучной  работы н а 
ряде важ нейш их кафедр (инж е
нерны х конструкций, строитель
ной механики, портов и  водных 
путей, строительного дела, про
изводства работ).

С обширной справкой о со
стоянии научной работы н а к а 
федрах вы ступил представитель 
комиссии, созданной партбюро 
для проверки этой работы, доцент 
Н. Н. Зайцев.

По докладу профессора П. Д. 
Глебова развернулись оживлен
ные прения. Все выступавш ие 
отмечали, что /в организации н а
учной работы на ф акультете и

в институте имеется ряд се
рьезны х недостатков, мешающих 
учены м  быстро и глубоко ре
ш ать те большие и слолшые воп
росы, которые пе.ред нами ста
вит развити е народного хозяй
ства.

Профессор А. В. Белов отме
тил, что раньш е н а  ф акультете 
лаборатории создавались при от
дельны х кафедрах, и в основ
ном для разли чн ы х гидравличе-

реш ение поставленной задачи, 
а на нахождение, приспособле
н ие, а часто и создание нов й, 
но недостаточно совершенной и з
мерительной ап паратуры . Этот 
вопрос надо реш ать не кустар
но по кафедрам, а в общ еинсти
тутском масштабе, привлечь к 
созданию такой  ап паратуры  к а
федры телем еханики и автомати
ки  и другие.

В докладе и в ряде вы ступле
ний отмечалось, что очень пло

ских исследований, что в  свое хо работает отдел снабж ения ин-
время было правильны м. Теперь 
развитие гидротехники в стране 
требует реш ения слож ны х н ауч
ны х и  инж енерны х задач, кото
ры е н е  под силу реш ить одной 
кафедре. Н ужны тесная взаимная 
работа ряда кафедр и  созданпе 
хороших мощных лабораторий, 
оснащ енны х современным обору
дованием.

К афедральны е лаборатории н а 
до объединить и иметь на фа
к ультете  две лаборатории —  од
ну с гидравлическими уклонами, 
другую —  для исследований ин
ж енерны х конструкций и  соору
ж ений. Особенно остро стоит во
прос о срочном создании лабо
ратории исследования инж енер
ных сооружений, т ак  к а к  отсут
ствие е е  не позволяет реш ать 
уж е вставш ие важ н ейш ие за
дачи строительства.

В ы ступление профессора А. В. 
Белова было поддержано про
фессорами В. А. Флориным, А. 3. 
Басевичем, И. И. Леви, доц. 
И. А. Ш ерешевским.

Ч л.-корр. АН СССР проф. 
В. А. Флорин в  своем вы ступ 
лении ук азы вал , что надо но 
только строить новы е лаборато
рии, но и  оснащ ать современным 
оборудованием уж е сущ ествую 
щие лаборатории и 'закончить 
затянувш ееся  дооборудование ря
да очень важ ны х и нуж ны х 
установок. Надо планировать ра
боту не только сущ ествую щ их, 
но и создаваемых лабораторий.

Ассистент П. П. Бородавкин
говорит, что  практически  в ла
бораториях нет современной из
мерительной ап паратуры . При 
проведении эксперим ентальны х 
работ часто большую часть вре
мени приходится тратить н е  на

сти тута. М астерские задерж ива
ют выполнение заказов, необхо
димых для научн ы х работ.

Член профбюро ассистент 
Ю. С. Васильев предложил регу
лярно проводить меж кафедраль- 
ное обсуждение вы полненны х 
н аучн ы х  работ, а так ж е  органи
зовать н а  ф акультете ячей ку  
ВНИТО строительной индустрии.

Профессор И. И. Леви говорил 
о необходимости такж е увязки  
хоздоговорных и госбюджетных 
н аучн ы х работ; о большем при
влечении студентов к  научно- 
исследовательской работе кафедр. 
Отметил, что в институте очень 
плохо обстоит дело с публика
цией  н аучн ы х  исследований. 
Т ак, например, сборник Трудов 
Л ПИ, подготовленный ф акульте
том ещ е в 195С  г ., до сих пор 
еще н е  выш ел из п ечати , ряд 
работ стареет и теряет свою а к 
туальность.

Профессор Д. С. Щавелев рас
сказал о п ланах совместной ра
боты вновь строящ ейся лабора
тории кафедры  использования 
водной энергии, которую предло
ж ено проводить совместно с 
ЦКТИ и Ленгидэном по ряду 
важ нейш их вопросов. Нужно ско
рее заканчивать строительство и 
оборудование лаборатории и за 
клю чать договоры о работе.

Собрание приняло разверну
тое реш ение по обсуждавшемуся 
вопросу и поручило партбюро 
ф акультета  совместно с декана
том п рин ять  необходимые меры 
к осущ ествлению  предложений 
и более быстрому устранению  
имеющ ихся недостатков.

Доцент В. Успенский, 
наш корр.

В постановлении ЦК КПСС «О 
задачах  партийной пропаганды  в 
современных условиях» подчер
кивается  роль дискуссий, как 
сильного пропагандистского ме
тода. Роль дискуссий, безусловно, 
сохраняет свою силу и в  научной 
области, когда подвергаю тся обсу
ждению те или иные спорные 
научные вопросы.

К сож алению , в учебны х дис
циплинах  в силу ограниченного 
времени мы не всегда развер
ты ваем  перед студентами проти
воречивы е и дискуссионные по
лож ения, которые имеются в лю
бой научной отрасли. Т ак, н а
пример, в курсе металловедения 
не рассм атривается дискуссион
н ы й вопрос о причинах полимор
физма металлов (в частности  ж е
леза). При изучении  сопротив
ления материалов нет времени 
для детального рассмотрения раз
личны х теорий прочности, по ко
торый! все еще н е  достигнуто 
единого м нения. В общем курсе 
ф изики излагается  в  основном 
господствующее* мнение о таких

О расширении научного 
кругозора студентов

важ нейш их для инж енера поня
тиях, какими являю тся  инерция, 
масса, энергия. В действитель
ности все названные понятия 
служ ат объектами острых и  мно
голетних дискуссий.

Но если студент не будет в 
достаточной степени осведомлен 
о спорных и нереш енных еще 
вопросах, то у него не возник
нет ж елан и я  разм ы ш лять над 
этими вопросами, самостоятель
но и зучать  соответствующ ую  ли
тературу , для него каж ды й  пред
мет будет казаться  «ясны м и 
простым», в то время к ак  ж изнь 
и п ракти ка в полной мере потре
буют от него научной бдитель
ности и пы тливости.

И звестны й учены й А. Эйн
ш тейн когда-то справедливо от
метил, что ш кола часто не спо
собствует тому, чтобы  учащ ий 
ся находился в состоянии удив
ления, и зучая  процессы приро
ды. Это замечание и до сих пор

И д ет  сессия
□

УСПЕХ ДРУЖНЫХ

не потеряло своего значения.
Что ж е  нуж но сделать, чтобы 

вовлечь студентов в гущ у важ 
нейш их дискуссионны х вопросов 
и в максимальной степени воз
будить их любознательность и 
творческую  энергию . Для этого 
необходимо:

Силами кафедр ставить до
клады  по отдельным спорным во
просам, освещ ая перед студента
ми все существующие на этот 
счет мнения.

У страивать широкие дискус
сии по тем или иным научны м 
проблемам.

Студенческое научное общест
во . (СНО) должно самостоятель
но вы двигать перед кафедрами 
вопросы, которые способны вол
новать студенческую  массу, при
глаш ая в случае необходимости 
докладчиков со стороны (подоб
ного рода дискуссионны й доклад 
был сделан в стенах ЛПИ проф. 
Н. А. К озыревым).

Рита Б екленищ ева вы ш ла из 
аудитории усталая, но радостная. 
Вся группа с нетерпением ждала 
ее и волновалась —  ведь это 
последний экзаменационный ответ 
в сессии. «Хорошо» и  «отлич
но» —  только такие оценки ста
вили преподаватели в зачетных 
книж ках студентов 466 /1  груп
пы  во время сессии. Не случай
ны успехи студентов —  все зна
ния добывались вдумчивым, упор
ным изучением лекций, учебни
ков, практическими занятиями.

И в учебе, и в спорте, и  в 
комсомольской работе равняю тся 
студенты группы  на своего ста
росту, именного стипендиата Ни
колая Ж итникова. Не отстает от 
него и Антонина Фролкова. Вот 
уж е год, как  она является  имен-- 
ным стипендиатом.

Только в  этой зимней сессии в 
группе появились еще четы ре аб
солютных отличника: Борис Ти
мофеев, С ветлана Полудницина, 
М аргарита Кернер, Слава Мои
сеев. Всегда помнят студенты 
группы  и о спорте, и об обще
ственной работе.

Николай Ж итников входит в 
бюро ВЛКСМ физико-металлурги
ческого ф акультета. Он ж е и 
лучш ий боксер института. Але
ксандр М аланчев и Юрий Сар- 
мин —  самбисты -разрядники. Не 
первы й год председательствует в 
секции футбола Александр Диоми- 
довский. Любят ребята и поиг
рать всей группой* в  баскетбол и 
на каток сходить. Именно эта 
больш ая дружба, товарищ еская 
взаимопомощь— залог их успехов.

Ю. КУШЕВ, студент

В НАШ ЕЙ ГРУППЕ
В наш ей группе сессия нача

лась сравнительно удачно. На 
первом экзамене по общей физике 
было только 2  удовлетворитель
ных оценки. Несколько хуж е 
прошел экзамен по математике. 
По математике у нас нет троек, 
но зато три двойки. Из них 2 
двойки были для нас большой не
ожиданностью, так  к ак  получив
шие их студенты В. Чунихин и 
В. Прохоров до этого учились 
только на «хорошо» и «отлично».

Первые экзамены показали, 
что группа стала учиться ров
нее, снизилось число неуспеваю 
щих. Т ак, в прошлом году было 
очень трудно В. В асильеву. Он 
пришел в  институт с производ
ства по окончании вечерней шко

лы. Сейчас он сдает экзамены  на 
«хорошо».

Стало ясно, что без упорного 
систематического труда в инсти
туте учиться нельзя, это хорошо 
понял А. Лебедев. В 1-м и 2-м 
семестрах он имел двойки, сейчас 
получает четверки.

Еще очень тяж ело учиться Бо
рису Селяеву. Он приехал в Ле
нинград из далекой Кабардино- 
Балкарской АССР, проработав 2 
года в колхозе. У него пробелы 
в ш кольны х знаниях. Он много 
работал в  этом семестре, ребята 
из группы  помогали ему. Мы 
твердо уверены , что трудолюбие 
и упорство Бориса помогут при
обрести необходимые знания.

Н. ЛЫЧАГИН, 
комсорг 222/2 группы

ЛУЧШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
Закончились экзамены  у ги

дротехников V курса. Лучшие ре
зультаты  у 5 1 1 -й  группы. В этой 
группе нет ни  одной тройки и 
отличных оценок значительно 
больше, чем хороших. Это поло- 
жение можно объяснить тем, что 
пятикурсники чувствую т ответ
ственность, ведь скоро они окон
чат институт и пойдут на произ
водство, где им придется само
стоятельно работать. К ак всегда, 
впереди наш именной стипендиат 
Ж еня Амосов. Повышенную сти
пендию получили Виктор Тере- 
іценков, Борис Б алаш ов и Наум 
Вульф ович.

Важно отметить, что постанов
ление ЦК КПСС подчеркивает не
обходимость, «чтобы каж ды й 
студент овладевал марксистско- 
ленинской теорией, к а к  творче
ским, неразрывно связанны м с 
ж изнью  учением, умел руковод
ствоваться валш ейшими полоясе- 
ниями этой теории в своей прак
тической деятельности».

Думается, что столь важ ная 
задача леж ит не только н а  к а 
федрах общ ественных н аук , но и 
лю бая кафедра долж на разви
вать свои курсы  н а базе маркси
стско-ленинской философии.

У нас имеется немало препо
давателей, которые вполне способ
ны  применять диалектический ме
тод в качестве направляю щ его на
чала в  своей научной и педагоги
ческой деятельности.

Можно надеяться, что поста
новление ЦК КПСС вдохновит 
всех наш их преподавателей не 
только и зучать , но и активно 
использовать марксистско-ленин
скую философию в  области сво
ей специальности.

Профессор Т. ЛЕБЕДЕВ

В зимние каникулы  V курс со
верш ит экскурсию по северным 
ГЭС, что поможет им в работе 
над дипломным проектом.

А. НИКОЛЬСКИЙ, студент

Плюсы и минусы
Неделю назад для III курса 

ИЭФ .наступила горячая экзам е
национная пора.

Студенты 3 7 2 -й  группы  п ока
зали глубокие зн ани я  по теп 
лотехнике. Только 3 человека 
получили удовлетворительные 
оценки, а  все остальны е —  «хо
рошо» и «отлично». В 3 7 3 -й  
группе только 2 удовлетвори
тельны е оценки по курсу «Т еп
ловы е м аш ины ». Из этой групп ы  
следует отметить студентов Га
нина и Смолкйна, которы е за 
все время учебы в и нсти туте  
имеют лишь по одной четверке. 
Все остальные оценки у  них 
«отлично». 3 7 1 /2  группа сда
ла  экзамен по технологии маш и
ностроения. Р езул ьтаты : 5 удов
летворительны х оценок, осталь
ны е —  «хорошо» и «отлично». 
В этой группе нуж но отметить 
старосту П анкину, у  которой в 
зач етке  в с е  оценки «отлично».

Группа 371 /1  23 я н в ар я  сда
вала экзамен «Р езан ие м етал
лов». Этот к у р с  довольно боль
шой, чи тался в течение года и 
насчиты вает около 6 0  лекций. 
Естественно, сдать его трудно.

В 371 /1  группе одна неудов
летворительная оценка, 3 удов
летворительны х, остальны е —  
четверки  и  пятерки.

Н ужно отметить следующий 
ф акт. В 3 7 2 -й  групп е к  экза
мену не допущено 5 человек, по 
различным причинам не явились 
на экзамен 6 человек в 371 /1  
группе, 4  человека не сдавали 
экзамен в 371/.2  группе.

Ю. ПИНАЕВ, студент



П О Л И Т Е Х Н И К 3

Великий писатель Антон Чехов
К 1 0 0 - Л Е Т И Ю  С О  Д Н Я  Р О Ж Д Е Н И Я

Сегодня в клубе
Сегодня в клубе ЛПИ состоит

ся  вечер, посвящ енны й 100-летию  
со дня рождения А. П. Чехова. 
Н аучный сотрудник Театрального 
музея Д. Л. Ооновская прочтет 
лекцию «А. П. Чехов и театр» . 
Т еатральная группа исполнит 2-й  
акт из пьесы  «Дядя В аня» . Кол
лектив малых форм подготовил 
рассказы  Чехова «М аска» и «Не 
в духе». В гости к нашим студен
там приедет драм атический кру
жок Академии связи . Он покаж ет 
водевиль „«Ю билей». Вечер со
стоится в кинозале клуба. Н ача
ло в 18  час. 30  мин.

—  О  —

Чеховские вечера
2 9  января  исполняется 100  

лет со дня рождения великого 
русского писателя Антона П авло
вича Чехова.

В честь этой знаменательной 
даты  в Доме учены х 2 6  января 
состоялся тематический вечер. 
На этом вечере с докладом о 
творчестве А. П. Чехова вы сту
пил старш ий преподаватель Ле
нинградского государственного 
университета им. А. А. Ж данова 
В. Е. Хомиевников. Заслуж енная 
артистка РСФСР 0 . П. Беюл ис
полнила рассказы  А. П. Чехова. 
В заклю чение вечера состоялся 
коллективны й просмотр новых 
худож ественных фильмов «Ведь
ма» и «В анька» , поставленны х 
по одноименным рассказам А. П. 
Чехова.

В чеховские дни организую тся 
такж е вечера для учащ ихся. На 
вечере для 8 — 1 0 -х  классов бу
дут показаны  два водевиля А. II. 
Чехова —  «Ю билей» и «Предло
ж ение» , которые подготовил дет
ский драматический круж ок До
ма учены х. Будут исполнены и 
другие произведения А. П. Че
хова.

Библиотека Дома учены х ор- 
низовала вы ставку, Посвящен
ную юбилею.

Л. АНДРОНОВА, 
инструктор Дома ученых

 ̂ «Человечество идет вперед, соверш енствуя свои силы. Все, что* 
* недосягаем о для него теперь, когда-нибудь станет близким, понят-* 
! ..м .. только вот надо работать, помогать всеми силами тем,у ным

(«Виш невый сад»)

кто* 

!
Памяти Чехова

Мог

Если бы забитый Ванька
Ж уков  

сейчас своих увидеть
внуков!

•***
Это было в десятилетке  
В той ж е  самой деревне

как раз... 
З а  окном колыхались ветки 
И просились

в просторный класс. 
Тихо, ветер играл занавеской, 
И, вдыхая полей аром ат, 
Н уж но было писать

о Раневской,

р у  100-ЛЕТИЮ  со дня рож
дения А. П. Чехова Фун

дам ентальная библиотека орга
низовала большую книж но-ил
люстративную  вы ставку.

На вы ставке представлены

литература о ж изни и творче
стве А. П. Чехова, собрания 
сочинений писателя, избран
ные произведения и отдельные 
издания произведений, иллю ст
рированные советскими худож 
никами.

Большой интерес представ
ляю т мем уарная литература, 
воспоминания Марии Павлов
ны  о своем брате, письма- Ан
тону П авловичу от родных и 
знакомых.

Один из стендов посвящ ен 
творчеству А. П. Чехова, как  
прозаика и драматурга. На 
этом стенде интересен альбом 
«Чехов и театр» , в котором 
показаны  постановки чехов
ских пьес.

В ы ставка организована в 
студенческом читальном зале. 
Читатели, ж елаю щ ие познако
миться с творчеством А. П. 
Чехова, могут получить ли
тературу  с вы ставки  на дом.

Н. ПЛЕМНЕК
* **

На снимке: у  стенда вы 
ставки.

Фото Б . Козлова

Р азбирая «Вишневый сад». 
Будто бы

не с портретной глади — 
А с учительского стола  
Чехов добро смотрел

в тетради:
«Каковы, мол, друзья, дела!»  
Той ж е  самой деревни дети.
Но у ж е  свободной земли,
О характере и сю ж ете  
Речь со знанием дел а вели.
А когда заревы е краски 
Н ад деревней разж ег закат,
На пришкольном своем участке 
Целым классом разбили сад, 
Чтобы в мае волною пенной 
Расплескался вишневый цвет.
•  •  •  •  •  і с  і  > і

Он об этом  мечтал
вдохновенно  

И ем у лучшей памяти нет.

П. Ю РКИ Н , студент

Высказывания о Чехове
Л. Н. ТОЛСТОЙ:

«Чехов —  это П уш кин в  про
зе».

A. М. ГОРЬКИЙ:
«Я  не видел человека, который 

чувствовал бы значение труда, как 
основания культуры , так  глубоко 
и всесторонне, как  А. П. Чехов... 
Он любил строить, разводить са
ды, украш ать землю, он чувство
вал поэзию труда».

B. В. МАЯКОВСКИЙ:
«И з-за привычной обывателю 

фигуры ничем не довольного ны
тика, ходатая перед обществом за 
«смеш ных» людей, Чехова —  
«певца сумерек», выступаю т ли
нии другого Чехова —  сильного, 
веселого худож ника слова».

К. С. СТАНИСЛАВСКИЙ:
«Антон П авлович был самым 

большим оптимистом будущего, к а 
кого мне только приходилось ви
деть. Он бодро, всегда оживленно, 
с верой рисовал красивое будущее 
наш ей русской ж изни.

В художественной литературе 
конца прошлого и н ачала нынеш 
него века  он один из первы х по
чувствовал неизбежность револю
ц ии ...»

В. И. НЕМИРОВИЧ-ДАНЧЕНКО:
«...Эмблема «Чайки» на нашем 

занавесе символизирует для  нас 
наше творческое начало, наш у 
влюбленность в Чехова, его гро
мадную роль в МХАТ...

...«Ч ай ка»  единственная совре
менная пьеса, захваты ваю щ ая ме
ня, как  реж иссера, а  ты  —  един
ственный, современный писатель, 
который представляет большой ин
терес для театра с образцовым ре
пертуаром».

МУХТАР АУЭЗОВ 
(казахский писатель):

«Любовь Чехова к своей родине 
и глубочайшее заботливо-участли
вое, взволнованное, любовное от
ношение его ко всему лучш ему, 
что было нуж но для будущего Рос
сии, поучительно и дорого наве
ки» .

ИОНАС ДОВИДАЙТИС
(литовский писатель):

«Чехов близок и дорог нам по
тому, что в  душе каждого совет
ского человека ж ивет  протест про
тив унижающ его человеческое до
стоинство м ещ анства, против ко
ры сти, против застоя  в  обще
ственной ж изни  —  против всего 
того, что было ненавистно п иса
телю. Вот почему, ио-моему, его

родине —  в России, но и всюду, 
где ж ивут мы слящ ие и благород
ные люди».

ЛУ СИНЬ 
(китайский писатель):

«Я  чувствую , что русская ли
тература и культура богаче дру
гих. Между культурой и литера
турой К итая и России сущ ествует 
какая-то  связь, у  них есть общие 
черты . Чехов явл яется  моим са
мым любимым писателем».

МИХАЙ БЕНЮК 
(румынский писатель): 

«Бессмертное, подлинно народ
ное творчество великого русского 
писателя-реалиста Антона Павло
вича Чехова всегда будет служить 
для нас, иностранны х писателей, 
лучшим примером».

ДЖОН ГОЛСУОРСИ 
(английский писатель):

«В течение последних двадцати 
лет самым могучим магнитом для 
молодых писателей многих стран 
был Ч ехов...»

БЕРНАРД ШОУ 
(английский писатель):

«В плеяде великих европейских 
драматургов —  современников 
Ибсена —  Чехов сияет, как  зв ез
да первой величины, даже рядом 
с Толстым и Тургеневым».

ХОСЕ МАНСИСИДОР 
(профессор, видный деятель 

мексиканской культуры):
«А. П. Чехов —  один из рус

ских писателей, произведения ко
торого наиболее распространены 
среди народов, говорящ их на 
испанском язы ке» .

И. И. ЛЕВИТАН:
« ...Я  внимательно прочел еще 

раз твои «Пестрые рассказы » и 
«В сум ерках», ты  поразил меня, 
как  пейзаж ист. Я  не говорю о мас
се очень интересных мыслей, но 
пейзаж и в  них —  это верх совер
ш енства. Например, в рассказе 
«Счастье» картины  степи, к у р га 
нов, овец поразительны ».

П. И. ЧАЙКОВСКИЙ: 
«Ч итали ли Вы что-нибудь Че

хова? Этот молодой писатель, по- 
моему, обещает быть очень круп
ной литературной силой.

Имеете ли  Вы понятие о новом 
большом русском литературном т а 
ланте Ч ехова?.. По-моему, это бу
дущ ий столп наш ей словесности».

И. Е. РЕПИН: 
«П оложительный, трезвы й, здо

ровый, он мне напоминал турге
невского Базарова... Тонкий, н е 
умолимый, чисто русский анализ 
преобладал в его глазах. Мне он 
казал ся  несокруш имым силачом 
по складу тел а  и  душ и».

ЛЮДИ

книги бесценны не только н а  его

К п Р Г П / Г Ф Я т л л О  тельна для слуш ателя и опошля- 
1 Л Л Л Ш 1 а п п ш с  ет в его глазах  говорящего. Они

не рисую тся, держ ат себя на 
улице так  ж е, к ак  дома, не пус
каю т пы ли в  глаза меньш ей бра
тии... Из уваж ен ия к  чу
жим уш ам они чащ е молчат.

5 ) Они не уничиж аю т себя с 
тою целью , чтобы вы звать в  дру
гом сочувствие...

6 ) Они не суетны. Их не за
нимают такие фальш ивые брил
лианты , к ак  знакомства с знаме
нитостями, рукопож атие пьяного 
Плевако, восторг встречного в 
5 а 1 о п ’е , известность по пор
терным... Д елая на грош, они не 
носятся  с своей папкой на 100  
рублей и не хвастаю т тем, что их 
пустили туда, куда других не 
пустили...

7 ) Если они имеют в себе та
лант, то уваж аю т его. Они ж ерт
вуют для него покоем, ж енщ ина
ми, вином, суетой... Они горды 
своим талантом. Так, они не 
пьянствую т с надзирателям и ме-

ПО МОЕМУ МНЕНИЮ, ДОЛЖНЫ 
УДОВЛЕТВОРЯТЬ СЛЕДУЮЩИМ 

УСЛОВИЯМ:
1) Они уваж аю т человеческую  

личность, а  потому всегда сни
сходительны, мягки, веж ливы , 
уступчивы ... Они не бунтуют из- 
за  молотка или пропавш ей ре
зинки; ж и вя  с кем-нибудь, они 
не делают из этого одолжения, а 
уходя, не говорят: с вами ж ить 
нельзя!..

2 )  Они сострадательны  н е к 
одним только нищим и кошкам. 
Они болеют душой от того, чего 
не увидиш ь простым глазом...

3) Они уваж аю т чужую соб
ственность, а потому и п латят 
долги.

4 ) Они чистосердечны и боят
ся лж и, к ак  огня. Не лгут они 
даже в пустяках . Ложь оскорби-

щанского училищ а и с гостями 
Скворцова, сознавая, что они 
призваны  не ж ить с ними, а 
воспитывающ е влиять н а  них. К 
тому ж е они брезгливы...

8 )  Они воспитываю т в себе 
эстетику. Они не могут уснуть в 
одежде, видеть на стене щели с 
клопами, дыш ать дрянным возду
хом, ш агать по оплеванному по
лу, питаться из керосинки...

И т. д. Таковы  воспитанные... 
Чтобы воспитаться и не стоять 
ниж е уровня среды, в которую по
п ал, недостаточно прочесть толь
ко П иквика и вызубрить моно
лог из Ф ауста...

Т ут нуж ен беспрерывный 
дневной и ночной труд, вечное 
чтение, ш тудировка, воля... Тут 
дорог каж ды й час...

(И з  письма А. П. Ч ехова к бра
ту Н. П. Чехову. Собрание сочи
нений, т. П . Письма, Москва, 
>956 г.).



П О Л И Т Е Х Н И К

Ф И З К У Л Ь Т У Р А  И С П О Р Т

Впереди Леонид Сафонов

П Н  не гнался  за  рекордами, 
вернее, не смотрел на них, 

к ак  на самоцель.
На спорт Леонид смотрел не

сколько иначе. Не для того, что
бы стать любимцем публики, 
записался он в секцию. Это его 
интересовало меньше всего. За
писался, к ак  он сам говорит, 
для «собственного удоволь
стви я» : чтобы стать физически 
крепким, выносливым. Н равится 
ему плавание, вот он и зани
мается любимым видом спорта.

Н ельзя ск азать , чтобы Леони
да Сафонова устраивало полож е
ние среднего пловца, нет. Но он 
прекрасно понимал, что без си
стематических тренировок, без 
непрерывного повы ш ения м а
стерства, без кропотливой рабо
ты  над собой успеха никогда не 
добьеш ься.

А потом такой ли  он «сред
ний?» Иметь 3 -й  спортивный 
разряд для первокурсника со
всем неплохо. И если он еще не 
входит в число лучш их пловцов 
института, то что из этого? Ведь 
обходят его в основном старш е
курсники. Безусловно, у  них 
опыта больше.

А между тем мастер спорта 
Михаил Гордеевич Ш улешко 
внимательно присм атривался к  
новичку. Этот паренек ему явно 
нравился. Н равились ему необы
чай н ая  настойчивость, трудолю
бие.

—  Из такого толк выйдет, —  
решил тренер.

И он не ошибся. Под его не
посредственным наблюдением к 
концу первого курса  брассист 
Леонид Сафонов выполнил нор
му 2-го  разряда.

Так приш ел первы й успех.

Внезапно юноша бросает «брасс» 
и начинает осваивать «кроль» 
и «дельф ин». И поступил он 
вполне разумно, ибо настоящ ий 
пловец должен знать все стили 
п лавания, должен быть всесто
ронне развиты м. Пришлось на
чинать все сначала. И снова н а
стойчивость и упорство сделали 
свое дело. У частвуя в институт
ской эстафете, Сафонов выпол
нил норму 2-го  разряда стилем 
«дельф ин».

Теперь можно возвращ аться 
к  своему основному стилю —  
«брассу» . В течение последних
2 лет студент энергомаш ино
строительного ф акультета Лео
нид Сафонов непреры вно уча
ствует к ак  во внутриинститут- 
ских, так  и в горбдских и все
союзных соревнованиях. Он по 
праву считается лучш им плов
цом института. Да только ли 
института? В конце прошлого 
года сильнейш ие пловцы  ленин
градских спортивных обществ 
проводили общегородские сорев
нования, посвящ енны е Дню Со
ветской К онституции. На дистан
ции стилем «брасс» Леонид за 
нял первое место. 1 0 0  метров 
он проплыл за  1 мин. 2 0  сек. 
Кстати сказать , это не самый 
лучш ий его результат. И нститут
ский рекорд Леонида Сафонова 
достигает 1 мин. 1 9 ,2  сек ., а 
на спартакиаде г. Л енинграда он 
проплыл ч 2 0 0  м за  2 мин. 54 
сек.

Нет, не только по времени 
ставит рекорды Сафонов, но и 
по посещаемости. За все 4 года 
он не пропустил ни одной тре
нировки без увалсительной при
чины.

Да, спорту Леонид уделяет 
много времени. И само собой

напраш ивается вопрос: а не от
влекает ли спорт студента от ос
новного —  учебы , можно ли 
успешно сочетать то и другое? 
Этот вопрос мы и задали пловцу.

В ответ Леонид весело улы 
бается.’ Он не собирается ничего 
доказы вать, убеж дать. Он приво
дит только факты . А они говорят 
сами за себя.

В бассейн Сафонов начал  хо
дить еще с 7-го класса. А между 
тем, окончил ш колу с медалыо. 
Студент 4 3 4 /1  группы , он, н ачи
ная с I курса , ни разу  не имел 
удовлетворительной оценки. Три
ж ды Л. Сафонов получал повы 
шенную стипендию. И эту сес
сию чемпион института сдал на 
«хорошо» и «отлично». Экзаме
ны Сафонова не пугаю т. И впол
не понятно. Ведь он ставит ре
корды и по посещ аемости л ек 
ций, семинаров, в срок сдает 
задания и чертеяш . Все это я в 
л яется  залогом успеш ной уче
бы. Времени у  него хватает и 
на зан яти я  и н а  спорт.

О казалось, что Сафонов п ла
вает и во время сессии. Не на 
экзаменах, конечно. За  несколь
ко часов до н ачала экзамена 
Леонид успевает побы вать в бас
сейне. Н астроение бодрое, само
чувствие отличное. И, следова
тельно, ответ тоже отличный!

—  О твлекает ли  меня спорт 
от учебы? Да что вы! —  смеет
ся  Леонид, —  не только не от
влекает, но, наоборот, здорово 
помогает.

В. ШУМИЛИН

□

На снимке: Л. Сафонов во 
время занятий в бассейне.

Фото студента М. Кривелева

НА ПЕРВЕНСТВО РСФСР
Н аш а хоккейная команда, уча

стник розы гры ш а первенства 
РСФСР, провела очередную встре
чу  в г. Череповце с местной 
командой «М еталлург».

Встреча н ачалась  несколько 
неудачно для нас. Ошибка в рата
ря И. Гамзина, и красная  лампа 
заж глась  над наш ими воротами. 
Долгое время нам не удается до
биться решающего перевеса. Но 
вот на 1 0 -й  минуте н аступает 
развязка . В. К уликов точным бро
ском заверш ает красивую  комби-

Туристская песня
Группа студентов у езж ает  в 

туристский поход. Проводить их 
приш ли на вокзал  друзья. На 
прощ анье хочется сказать  самые 
теплы е слова, но меш ает привы ч
ная сдерж анность. На помощь 
приходит песня:

Пред тобой, дорогой,
путь далек, 

Много сопок, болот,
трудных троп.

Но я  знаю , ты  все пройдешь,
И что ищ еш ь, всегда найдеш ь. 
Поезд трогается, а  вслед ему 

несется:
До свиданья, разлуки  час 

не страш ен, 
Недаром завтра наш е 
П рекрасней, чем вчера.
А к ак  помогает песня в похо

де, поднимает дух, облагоражи
вает туристские будни. Вот идут 
туристы  по дороге, у одного н а
терта нога, идти трудно. А кто-то 
запевает:

Мы внимательно изучаем

Тропы леса и бег стремнин. 
Наше муж ество мы считаем 
Самой важной из дисциплин.
И простой суровый напев за

ставляет забы ть боль, снимает 
усталость.

Т уристская песня звучи т  вез
де: на воскресном выезде, на 
слетах, вечерах, соревнованиях, 
на привале у  костра. Да и в са
мом деле:

И кому ж е, к ак  не нам,
С птицей-песней друж ить.
По самой своей природе ту 

ристская песня есть массовая, 
коллективная песня. И сейчас, 
когда в  туризм идет множество 
новичков, назрела необходимость 
широко популяризировать турист
ские песни; без этого наш а рабо
та по развитию  массового туриз
ма в  институте была бы непол
ной. Этому поможет издание мас
совым тиражом сборника турист
ских песен.

К. ПЕВЗНЕР, студентка

нацию, счет 1 : 1 .  Через несколь
ко м инут стремительны й проход 
по левому борту 10. Фролкина, и 
мы уж е ведем —  2 : 1 .  В конце 
первого периода грубейш ая ошиб
ка наш их защ итников приводит 
к тому, что трое нападающ их 
противника спокойно вы ходят на 
наш и ворота и  счет делается ни
чейным.

Второй период прош ел в ост
рой спортивной борьбе, но изме
нить счет так  и не удалось —  
2 : 2 .

Н ачинается третий, решаю щий, 
период. Превосходство наших 
хоккеистов в  технике и  тактике 
становится очевидным. Вначале
В. П екин выводит наш у команду 
вперед, затем А. Галкин забивает 
четвертую  ш айбу. На последней 
минуте шайба вновь побы вала в 
воротах противника. Встреча за 
кончилась со счетом 5 : 2  в  н а
шу пользу.

Ю. ЗВЕЗДИН, 
капитан команды

*  **
Как нам сообщили по теле

графу из г. Щ елкова, в  минувшее 
воскресенье хоккеисты  местного 
хлопчатобумажного комбината 
принимали команду ЛПИ. Встреча 
проходила в острой спортивной 
борьбе и закончилась вничью  —
4 : 4 . Этой игрой наши хоккеисты  
закончили первы й круг розы гры 
ша первенства РСФСР. Набрав 13 
очков из 14  возмож ных, команда 
ЛПИ заним ает 1-е место в зоне. 
Далее следуют хоккеисты  города 
Щ елкова, отстаю щ ие от ленин
градцев н а  одно очко.

Наш юбилей
После первенства института по 

ш танге прошло уж е больше месяца 
и. быть может, за давностью вре
мен не стоило бы вспоминать о 
делах столь' «давно минувших 
дней». Даже хвастаться  победой 
уж е совсем неинтересно, и мы 
давно уж е не рассказы ваем  к а 
ждому встречному, к ак  трудно 
было вы игры вать, и к ак  мы все- 
так и  выиграли п яты й  год под
ряд.

Все это стало просто фактами, 
котооые нуж ны  только для тол
стых папок спортивных «боссов», 
но наш тренер А. М. Ж иж ин все- 
так и  настаивает на газетном от
чете об этих соревнованиях. Что
ж , надо писать.

К акой-нибудь солидный репор
тер Начал бы, наверно, так : «Р ас
см атривая сквозь призму време
н и ...» , «Когда улеглись бурно 
кипевш ие страсти ...» , «Трезво 
взвесив и обсудив...» и т. д.

Но я  не репортер, я  участник 
соревнования, и мне все это пред
ставляется  гораздо проще и го
раздо сложнее.

Проще, потому что я  прекрас
но знаю, к ак  проходили соревно
вания, и мне не надо придумы
вать ни «коварны х замыслов тай 
ных врагов», ни «хитросплетений 
закулисны х противников», ни 
тонкой психологической борьбы 
соперников. Сложнее, потому что 
я  знаю, как  трѵдно быть один на 
один с холодным и бесстрастным 
металлом, когда нужно заставить 
себя забы ть все и не только на
прячься  так . чтобы от н апряж е
ния лопались очки (если носишь 
их), но и сделать это тогда, когда 
надо.

Внешне это, конечно, не так  
интересно, как  футбол или бокс, 
и поэтому зрители не балуют 
ш тангистов своим вниманием. 
Первенство института не было 
исклю чением в этом отношении, 
и все-таки  оно прошло интересно.

После первого дня мы шли на 
третьем  месте. В ы рвавш иеся впе
ред электрики  в расчет не бра
лись: нас беспокоили механики.

Борьба началась
Никогда еще не приходилось 

нам так  трудно, как  в минувшее 
воскресенье, когда лы ж н ики  ле
нинградских вузов собрались на 
зональны е соревнования в Кавго- 
лове.

Совсем недавно наибольш ие не
взгоды мы терпели  от мороза, те 
перь от слякоти. Погода в день 
старта менялась еж ечасно.

В программу соревнований вхо
дили: у ж енщ ин дистанции 
5 — 10 км и эстафета 3 X 5  км, 
а у  муж чин —  1 5 — 3 0  км и 
эстафета 4 X 1 0  км.

Спортивную честь нашего кол
лектива. получили право защ и
щ ать сильнейш ие лы ж ники:
А. Носова. Г. Копонирова (ММФ), 
Г. Садов, 10. С илантьев. А. Мак- 
сютенко (ГТФ). Н. Сулимова, 
Ю. Дементьев (ЭнМФ) и А. Саф
ронов (ФМетФ).

В первы й день девуш ки сорев
новались на 5 км , муж чины  —  
на 15 км. Второй день соревно
ваний состоял из эстафет. Заняв 
первые места в эстафетах, на ди
станциях 15 км и 3 -е  место на
5 км, наш коллектив сделал серь
езную заявку  на первенство. По
сле двух дней мы набрали 7 оч
ков и занимаем 1-е место. Далее 
идут ЛТА —  12  очков и Военно- 
механический и н с т и т у т —  13 оч
ков.

Л. ВОЛКОВ,
мастер спопта

довольно внятно сказавш ие 
свое «я» .

Звание чемпионов в первы й 
день завоевали: легчайш ий вес—
В. П асуманский (ЭлМФ, 2 2 5  кг), 
полулегкий —  Е. Грушовенко 
(ЭнМФ, 2 7 5  к г) и в легком ве
се —  Г. Дзельтен (ММФ, 
31 5  кг).

Особенно тяж ело приш лось 
Е. Грушовенко, который отстоял 
звание чемпиона в очень упорной 
борьбе с быстро прогрессирующим 
Г. Головкиным (ЭлМФ). Головкин 
относится к  атлетам, которые 
особенно хорошо выполняю т ры 
вок двум я руками (ш тангисты  их 
ласково назы ваю т «рвачам и»). Он 
это еще раз доказал, установив 
рекорд института в ры вке —  
8 7 ,5  кг.

Во второй день соревнований 
мы «ощ етинились» и выиграли
3 первы х места из 4.

Мы обошли механиков, стали 
чемпионами вуза  и это был свое
образный юбилей: пяты й год под
ряд самые сильны е парни оказы 
ваю тся на Энергомаше.

В этот день чемпионами стали: 
полѵсредний вес —  В. Лысенко 
(ЭнМФ, 3 3 0  кг), средний —  
К. Саблин (ЭнМФ, 3 4 5  кг), п олу
тяж елы й  —  И. Н икулин (РТФ, 
2 9 5  кг) и тяж елы й  —  К. Сидо- 
рин  (ЭнМФ 26 5  кг).

В командном зачете второе ме
сто зан яли  механики, третье —  
электрики.

Что еще можно вспомнить о со
ревнованиях?

Они были отлично организова
ны. за что ш тангисты  благодарны 
лаборантам и своему тренеру 
А. М. Ж иж ину.

«Мудро» подошли к вопросу о 
первенстве института м еталлур
ги и Физики: они не явились на 
соревнования, решив, очевидно, не 
п ерегруж ать их участниками.

Мы, конечно, рады победе и, 
хотя с опозданием, шлем самые 
дрѵжеские пож елания своим бли
ж айш им конкурентам. Т ренируй
тесь побольше, друзья, и может 
случиться, что счастье когда-н и 
будь улы бнется и  вам!

К. САБЛИН, 
штангист ЭнМФ

В Р Е Д А К Ц И Ю  ГАЗЕТЫ  

«П О Л И Т Е Х Н И К »

П р о ш у  через г а зе т у  « П о л и тех 
ник» в ы р ази ть  искренню ю  п р и зн а 
тельн ость  всем  т о вар и щ ам , у д е
ливш им  вн им ание и вы сказавш и м  
п о ж ел ан и я  по случаю  м оего сем и
д есяти л ети я  и со р о кап яти л ети я  
тр у до во й  деятельн ости .

Д оц ен т В. К РУ Т О ВС КИ Й , 
заведую щ ий каф едрой техни
ки безопасности

ВНИМАНИЕ!

В магазине X» 6 9  Ленкниго- 
торга (главное здание) поступили 
в продаж у следую щ ие книги:

1. С. Д. Пономарев, В. Л. Бу- 
дерман и другие «Расчеты  на 
прочность в машиностроении» 
т. III. Машгиз, 1 9 5 9  г.

2 . Б. С. Балакш ин  «Основы 
технологии маш иностроения», 
Машгиз, 1 9 5 9  г.

3. Л. Бриллю эн, М. Пароди 
«Распространение волн в перио
дических структурах» . Изд. ин. 
лит. 1 9 5 9  г.

4. Ф изика поверхности полу
проводников. Ин. лит. 1 9 5 9  г.

5 . «Схемы промышленности 
электроники». Ин. лит. 1 9 5 9  г.

6. В. Т. Ренне «Электриче
ские конденсаторы» Госэнергоиз- 
дат, 1 9 5 9  г.
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